
Vermischtes (aus meinem Züchterleben)

Beitrag von „BernhardA“ vom 7. Oktober 2020, 23:03

Hallo Siegfried,

das klingt in der Tat etwas merkwürdig. Was mich am meisten wundert sind die schlechten 
Ergebnisse bei beiden Unterlagen. Irgend etwas passt da nicht. Unterlagen und Edel-Rippen 
schließe ich nach deinen Beschreibungen mal aus. Wenn du jetzt sagst, dass Sämlinge gut 
angewachsen sind, Rippen jedoch nicht... mir Fällt da als Unterschied nur die größere Anzahl 
an Schnittflächen ein oben auf dem Pfröpfling. Das könnte dann wiederum eine Eintrittspforte 
für Pilze sein oder eine größere Verdunstungsfläche. Pilze halte ich nach deiner Beschreibung 
für unwahrscheinlich - da hätte ich wenigstens ein paar positive Ergebnisse erwartet. Bleibt 
noch die Verdunstungsfläche. Idee: beim nächsten Pfropfen mal die Pflanzen in den ersten 5 
Tagen auf 3 verschiedene Orte aufteilen:

1. Gewächshaus mit Sonne

2. Gewächshaus im Schatten

3. trockener Platz in der Wohnung ohne direkte Sonne

Um weitere systematische Probleme auszuschließen: wie desinfizierst du dein Messer? Ich 
habe zum Beispiel den Eindruck, dass manche Desinfektionsmittel Rückstände auf dem Messer 
hinterlassen. Alcohol Pads mit 70% Isopropylalkohol und Bunsenbrenner scheinen mir ohne 
Rückstände zu sein. Bei Sterillium, Sagrotan etc. habe ich meine Zweifel.

Ich hoffe, dass wir damit der Sache etwas näher auf den Grund kommen.

Gruß Bernhard

1https://www.hybridenforum.de/fw5/forum/index.php?thread/13347-vermischtes-aus-meinem-
z%C3%BCchterleben/&postID=112422#post112422
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